

Cognac, le 05 mai 2023,

## POINT PRESSE

**Jérôme Sourisseau**,  
Président de Grand  
Cognac,  
**Nicole Roy**, Vice-présidente  
chargée de la politique  
culturelle et de la valorisation  
du patrimoine,  
Et  
**Patrick Ballu**, Président  
d'EXEL Industries :

**Le 11 mai à 18h,  
Les Remparts,  
Place de la salle verte,  
Musée des savoir-  
faire du cognac.**



### INFORMATIONS PRATIQUES :

#### Horaires d'ouverture du musée

**Septembre – Juin** : 14h à 18h, du  
mardi au dimanche (Fermé le lundi)  
**Juillet – Aout** : 10h30 à 18h30,  
tous les jours

Renseignements au  
05 45 36 03 65

### CONTACT EXEL PATRIMOINE :

Sophie Féchas-Renouf  
Responsable Événementiel  
[sophie.fechas@exel-industries.com](mailto:sophie.fechas@exel-industries.com)  
07 85 90 65 99

# Inauguration de l'exposition

## *EXEL Patrimoine* « Des machines et des hommes : une histoire de l'industrie viticole »

**Jeudi 11 mai | 18h**  
**À Cognac**

**Jérôme Sourisseau**, Président de Grand Cognac, **Nicole Roy**, Vice-présidente chargée de la politique culturelle et de la valorisation du patrimoine, et **Patrick Ballu**, Président d'EXEL Industries et Fondateur d'EXEL Patrimoine, vous convient à l'inauguration de l'exposition temporaire « **EXEL Patrimoine, Des machines et des hommes : une histoire de l'industrie viticole** » le 11 mai à 18h au Musée des savoir-faire du cognac.

Du 12 mai jusqu'au 3 septembre, le musée accueille 25 appareils d'un autre temps. Visibles dans tout le parcours de visite, ces machines exceptionnelles permettent un voyage extraordinaire dans le temps tout en faisant découvrir aux visiteurs l'évolution technique et technologique de ces machines bien utiles aux viticulteurs.

### DES MACHINES ET DES HOMMES DEPUIS PLUS DE 70 ANS.

Patrick Ballu a décidé de créer l'association EXEL Patrimoine afin de faire connaître l'évolution historique des différentes techniques utilisées pour l'entretien et le développement de la viticulture. Par l'implication, l'engagement et le savoir-faire d'une équipe de passionnés de rénovation de matériels anciens, la sélection proposée au cours de cette exposition se concentre sur des matériels qui témoignent des liens étroits unissant l'homme, l'animal et l'environnement, à la pratique ancienne et plus contemporaine.

C'est en 1952, que Vincent Ballu, père de Patrick Ballu, a fondé la société Tecnoma, devenue EXEL Industries, à Épernay, en Champagne. Inventeur du premier tracteur-enjambeur, il a contribué au développement de la motorisation de la culture de la vigne en Champagne puis dans tous les vignobles étroits. Cet esprit d'innovation et de rupture, tourné vers l'avenir, a façonné toute l'histoire d'EXEL Industries dès ses débuts, et fait du Groupe un fer de lance de l'industrie française.

Poursuivant l'œuvre de son père, Patrick Ballu a écrit un livre consacré aux 70 ans de recherche d'innovation du Groupe. L'ouvrage paraîtra en mai 2023 aux éditions Robert Laffont.